



商工会報

2011.3 VOL.30

# みのわ

発行者 箕輪町商工会 発行責任者 会長 黒田重行  
TEL 79-2117 FAX 79-0380 HP <http://www.minowa.or.jp> mail [minowa-c@yellow.plala.or.jp](mailto:minowa-c@yellow.plala.or.jp)



商工会法施行50周年記念式典で式辞を読む黒田会長

## 目次

商工会法施行50周年記念講演会式典開催 .....	2ページ
第3回上伊那工業交流プラザ開催 .....	4ページ
工業部会報告・新加入会員紹介 .....	5ページ
商業部会・建設業部会報告 .....	6ページ
青年部・女性部報告 .....	7ページ
イルミネーションフェスタ★みのわ 商工会の事業案内 .....	8ページ

# 商工会法50周年記念講演会・式典開催

## 第一部

### 記念講演会

○二月十九日(土)

午後三時から伊那プリンスホテルにおいて、ヴァン・クライバーン国際ピアノコンクール優勝者辻井伸行氏の母「辻井いつ子」さんを講師に迎えて講演会を開催しました。



今回の講演会は五十周年を記念して地域貢献事業の一環として行ないましたが、会場には町内外から訪れた女性を中心に約五百人の満場の聴衆が集まり「明るく、楽しく、そして諦めない」をモットーに、全盲で生まれた我が子の可能性を引き出し、国際的なピアニストに育て上げた体験談に熱心に耳を傾けていました。

## 第二部

### 記念式典

講演会に続き、午後五時から記念式典を開催しました。

式典には、ご来賓を始め歴代の役員・事務局長及び現役の役員百二名が出席し、半世紀の節目を祝いました。

厳粛に行なわれた式典では、物故者に対して黙祷を捧げた後、会長式辞、商工会の歩みと進み、長野県知事の特別表彰が小林紀玄前商工会長に、長野県商工会連合会長表彰が浦野忠男元事務局長と上田幸生元青年部長に伝達されました。



### 記念式典式辞

会長 黒田 重行

商工会法施行五十周年記念式典を挙行するにあたり、ご来賓並びに商工会歴代役員各位のご臨席を賜り、盛大な式典を開催できますことは誠に光栄であり、感謝にたえない次第であります。顧みますと商工会は、昭和三十五年「商工会の組織に関する法律（現商工会法）」が施行されて以来、小規模事業者の経営改善発達を支援する経営支援団体として、また、地域の総合経済団体として様々な事業を推進して参りました。

昭和四十八年に「都はるみ大歌謡ショー」を開催したのを皮切りに、北島三郎・森昌子・細川たかし・川中美幸・伍代夏子等の大物歌手を次々に招致して歌謡ショーを開催したほか、平成元年と七年には町の支援を得て「みのお産業展」を開催し、産業の振興及び地域の活性化を図りました。

この間、昭和五十一年には会員の拠り所である商工会館が役員及び会員の皆様のご尽力によ

って現在地に建設され、数回の増改築を経て現在に至っております。

地域振興発展の先駆者として商工会の五十年の歩みを振り返るとき、わが箕輪町は自然環境に恵まれ、商工業のバランスのとれた活力と潤いのある町として順調に発展をして参りました。中でも商工業は積極的な振興施策と、たゆまざる経営努力とあいまって、幾多の難関を乗り越え大きく発展し、今や上伊那郡区の中心的地位を占めるに至りました。

こうした商工会の発展は、商工会員や歴代商工会役職員の熱意と努力によってもたらされたものであり、また、行政及び関係各位の温かいご指導・ご支援の賜物であります。

一方、ここ半世紀における我が国の経済環境は、高度成長時代を経て、オイルショック・企業の海外進出・バブル経済とその崩壊、そしてリーマンショック・円高・デフレの進行と目まぐるしく変化し、商工会の会員数もピーク時の八三六八から六五〇人へと減少しております。法施行五十周年を契機に、こ

れまでの商工会の歩みを振り返るとともに今後を展望して、時代の変化に対応する新たな飛躍を期し、地域において一層、経営支援団体・地域経済団体としての商工会の役割を果たして参りたいと存じます。

ここに改めて関係各位のご支援・ご協力に深く感謝申し上げますとともに、ご臨席の皆様のご健勝とご多幸を心よりご祈念いたしましたして、記念式典にあたっての式辞といたします。



## 第三部

### 祝賀パーティー

引き続き行なわれた祝賀パーティーでは、かつて商工会を牽引してきた仲間同士が昔話に花を咲かせていました。

最後に、商工会の益々の発展を祈念して万歳三唱を行い、お開きとなりました。

### 商工会全国大会

昨年の十一月二十六日に日本武道館において、天皇陛下・皇后陛下のご臨席を賜わり全国大会が開催されました。

今年の全国大会は、商工会法施行五十周年記念式典を兼ねたもので、全国商工会連合会会長の式辞に続き、天皇陛下のお言葉を賜わったほか、内閣総理大臣（代理岡田幹事長）及び経済産業大臣の祝辞、経済産業大臣・中小企業庁長官・全国連会長表彰が厳粛のうちに執り行われ閉式となりました。

毎年、商工連上伊那支部広域協議会の主催で実施している全

国大会視察事業へは、上伊那郡内の七商工会から三十四人の参加があり、当商工会からは会長・副会長・商業部会長及び事務局長が出席しました。

全国大会当日の夜行われた、地区選出の国会議員及び下伊那支部との懇談会へ出席するとともに、翌日はスカイツリーや旧岩崎邸・東京大学ほかを視察した後、帰路に就きました。

#### 天皇陛下おことば

本日、商工会法の施行五十周年に当たり、商工会の皆さんと一堂に会することを誠に喜ばしく思います。

商工会法施行当時、全国の商工会の会員は四十八万人にすぎませんでした。が、五十周年を迎えた今日においては、青年部、女性部を含め、約百万人の会員及び部員を擁する大きな組織に成長しています。

その間、商工会は、小規模事業者の支援のための経営改善普及事業を始め、社会一般の福祉増進に資する活動を展開し、地域社会と地域商工業の発展に多大な貢献をしてきました。

今回、栄えある表彰を受けられる方々を始め、これまで商工会の発展を支えてくれた多くの関係者の長年にわたる尽力に対し、ここに深く敬意を表します。

近年の困難な経済状況に加え、過疎化や高齢化など、地域を取り巻く環境は非常に厳しいものがあります。これからの我が国の社会にとり、地域に根ざした商工会の幅広い活動はますます重要なものになってくると思えます。皆さんが、今後とも、中小企業の活性化と地域の振興に、引き続き尽力されるよう希望するとともに、我が国商工会の一層の発展を願い、お祝いの言葉をいたします。

平成二十二年十一月二十六日（金）日本武道館  
商工会法施行五十周年記念式典

## 第3回

## 上伊那工業交流プラザ開催

第3回上伊那工業交流プラザが、3月2日に箕輪町文化センターを中心に盛大に開催されました。



実行委員長の黒田重行箕輪町商工会会長の開会宣言に始まり、実行委員会会長のあいさつ、来賓の平澤豊満町長等のご祝辞で幕を開け、六十一社・団体の展示と六社一校のプレゼンテーション、セイコーエプソン(株)人事部長の金井則人氏による特別後援会等盛りだくさんの内容でした。

市に続いて初めて商工会地域での開催となりました。今回は「上伊那のものづくりの仲間がお互いを知る」というテーマから一歩踏み出し、広く郡外や一般に来場を呼びかけた結果、前回は大幅に上回る千二百人の来場者があり大変賑わいました。

展示コーナーには、前回は大幅に上回る六十一社が参加しましたが、箕輪町からは十二社二団体の参加があり、それぞれに自社を紹介、PRしました。多くの来場者があったこともあり、まずは会社を知っていただき、製品を知っていただくことが出来たと思います。また、多くの地元高校生や伊那技術専門学校生も見学を訪れ、商品を手にとり、今後の就職活動に活かそうと、メモを取る学生の姿が見られました。

プレゼンテーションには、一校六社の参加があり、それぞれに自社の特徴や、商品のPRを、わずか九分間の中で上手く分かり易く発表していました。箕輪町か



らは(有)笑栄システムの向山社長が、ホームページの新しい考え方について、自社の開発商品の説明を交えて発表しました。発表後の問合せ等も多くあったよう、今後の注文への期待も覗かせておりました。

今後このプラザは、企業のPRの場の提供だけでなく、就職活動の一役を担ったり、上伊那全体の元気の基として、諏訪圏工業メッセの様に大きくなり、それぞれの会社が、県外や国外にもアピールできる場になってくれることを願います。

## 日帰り視察研修会

「近くの企業を知ろう」と始まったこの研修会も二年目になりました。前は、南箕輪村の二企業を、今年は辰野町のハヤシプレシジョン(株)を見学させていただきました。

金属加工の多くが中国や東南アジアに製造拠点を移動する中、厳しい品質管理と製造管理を維持し、コストダウンに取り組み姿勢を見学、拝聴して大変有意義な見学会となりました。

今後も、出来れば地元企業の考え方や管理体制など、身近に感じられる内容を勉強できたらと思います。



## 二〇一一年 彩の国 ビジネスアリーナ

平成二十三年一月二十六日、二十七日と埼玉県のさいたまスーパーアリーナでの展示会へ参加しました。一昨年、昨年に続き三回目の参加でしたが、年々規模と出展社の和が大きくなっています。

今回は、川越狭山工業会の方々との交流会もあり、新たなビジネスマッチングを期待される展示会でした。

## 新加入会員紹介

前年度まで減少の一途をたどっていた会員数が、役職員で取り組んだ会員増強運動等の成果により、十二年ぶりに増加に転じる見込みとなりました。

昨年三月以降に加入した皆様は次のとおりです。(順不動、敬称略)

### 商業部会

- ・(有)グリーンランド信州(長岡)
- ・カイロプラスチックどんぐり(木下)
- ・柴 俊弘
- ・税理士法人りんどう会計(松島)
- ・ベル からさわ(松島)
- ・大槻珠算教室(松島)
- ・フォトエクスプレス伊北(大出)
- ・(有)スカイブルー・セット(松島)
- ・藤沢印刷所(木下)
- ・(有)城取呉服店(木下)
- ・ビューティーサロンタナカ(松島)
- ・中部オートクリーン(木下)
- ・ジェイドゥ(松島)
- ・永井美容院(松島)
- ・大槻クリーン(中曽根)
- ・こまどり(松島)
- ・オシノ電器(上古田)
- ・カーブス箕輪(松島)
- ・デザインファクトリー(北小河内)

- ・ビューティーサロンナカジマ(三日町)
- ・ロゴクリオ(富田)
- ・田中 則人(沢)
- ・大石家(沢)
- ・ノアズアーク(松島)
- ・多夢多夢(松島)
- ・燈り(松島)
- ・ナイトスポットカサブランカ(松島)
- ・セブンイレブン伊那インター店(南箕輪)
- ・工房こまくさ(辰野)
- ・ディスプレイ長野(南小河内)
- ・Hair Salon couleur(松島)
- ・E'S CAR(中原)
- ・スピードキング ハラ(富田)
- ・下平 唯廣(松島)

### 工業部会

- ・伊那運輸(有)(沢)
- ・(有)唐澤精機(沢)
- ・中部鉄建(株)(松島)
- ・ウラノ光学(松島)

- ・飯吉製作所(沢)
- ・(有)山口製作所箕輪工場(沢)
- ・根橋 久男(松島)
- ・今井精機(木下)
- ・木下製作所(木下)
- ・福澤精機(松島)
- ・セイホウ工業(大出)
- ・藤田設計(沢)
- ・SKD(中曽根)
- ・(株)NTT上伊那製作所(中曽根)

### 建設業部会

- ・唐澤 慶夫(木下)
- ・小島造園(木下)
- ・関電気(沢)
- ・カウチ工務店(松島)
- ・横内通信(北小河内)
- ・五十嵐電工(松島)
- ・有賀建築(北小河内)
- ・マルコー装飾(松島)

より安心  
より身近に

商業部会



## 研修旅行

十月二十日・二十一日に十五名の参加のもと、仙台市のイルミネーションを活用した地域経済の活性化への取組みと、観光資源の有効活用について視察研修するため、SENDAI光のページェント、実行委員会を訪ねました。研修終了後は日頃の仕事に対する疲れを癒し明日への活力を養うと共に会員相互の親睦を深めました。



## クリスマス・年末年始大売出し

今年も例年通り十二月十五日から一月三日の間、クリスマス

ス・年末年始大売出しを実施しました。

この間、売上げ増進策として新聞広告等によりPRをした結果、大幅に売上げが伸びたお店もあり、お客様にも大変喜ばれました。

## 親睦ボウリング大会

商業部会幹事によるボウリング大会を二月十日(木)ミノワボウルにて実施しました。毎年八十名程の会員の方々に参加いただき、今年もボウリング後の懇親会も含めて賑やかに行なうことができました。



建てるなら  
おまかせを

建設業部会

## 研修旅行

北澤 宗則

十月二十四・二十五日、東海方面へ総勢二十一名で研修に行ってきました。

まず、刃物で有名な関市へ寄り、日頃使っている道具や工具等なじみ深いものから、歴史的古物まで見学しました。

その後、バス、電車を乗継ぎ各務原の自衛隊へ向い、自衛隊祭航空ショー、ブルーインパルス等を見学しました。

初日の研修を終え、サミットで厳戒態勢の名古屋市内で懇親会を行い、実務に関する情報交換など思い思いの夜を過ごしました。

二日目は岡崎にある、電動工具のトップブランド、マキタの工場を見学、研修しました。建設に携わる者であれば一度は使用した事があるマキタの電動工具。made in Japanの技術を象徴するように、大半が海外向け工具を生産していました。心臓部のモーターを始め、多くの部品を自社製造するなどのこだわり、

社内の技術者資格、昇格試験制度など、技術者を育てる社風が、すぐく印象に残りました。

「ものづくり」に携わる者にとって大変刺激的であり、参考になった研修旅行でした。



## 現場視察

十月十五日、ながた自然公園内に当時施工中の「ながたドーム」建設現場の視察を行ないました。フォーラムさん設計、岡谷組さん施工と、町外関係者の設計施工と他力本願のプロジェクトでしたが、すっきりとしたデザインでまとめられた建物で、東京スカイツリーで技術をリードする、巴鉄工のトラス屋根が、大きな空間を美しく見せていました。

若き力  
町の活性化力  
**青年部**

「フェンシングの  
大会に参加して」  
岡 孝之

二十二年度は、チャレンジと言う事で何か新しい町の為に色々考えている中、大会関係者から話を頂いて、青年部として参加することにしました。

初参加という事で、ゼロからのスタートでしたが、委員は勿論、青年部全体が一致団結し大会に参加できたと思います。

恥ずかしながら、イベントの準備に気を取られ、ルールや言葉の意味も知りませんでしたが大会に来て子どもにも教えてもらい、大会を通じ少しふれあうことができました。



来年も参加するなら反省点を活かし、みんなが来たい大会にしたいと思いました。

明日に『ファンデブー!!』

**女性部  
部活動**

幸せを  
呼ぶ  
講習会  
木下 真美

十一月、講師にカルチャー講座や企業研修等、幅広く活躍されている神谷陽子先生をお迎えして「笑顔力アップで広げる人の輪」の演題の元、「笑顔力」の講習会を開催しました。

「笑顔」によって得られる精神的、美容的効果の説明から始った講習会では、自然な笑顔を作り出す為の、日々のレッスンを織り交ぜた楽しいひとときとなりました。皆、手鏡を片手に表情筋のストレッチ。しわやたるみに効果あり!と聞くと更にパワーアップして、レッスンにも力がはいりました。又、毎朝、鏡に向かって自分を誉める等々、運氣アップの方法も聞ききして、笑顔の大切さとパワーを再認識したひとときでした。

終始、和やかな雰囲気の中で

講習会を終えたのは、やはり笑顔力だったと思います。



**フラワーアレンジメント**  
井口 節子

毎年行なわれているフラワーアレンジメントの講習会が十二月二十二日、産業会館で行なわれ、六十人近い参加者で会場がいっぱいでした。

今回はみのわ花園の山口さんを講師にお迎えし、お正月用に二本の細い竹を三等分にして枠に使う額縁を作り、その中に新春らしい椿、松、ユリ、アイリスなど可憐な花を自分なりに自由に制作するといった課題です。なかなか額縁に苦戦しましたがみんなそれぞれ個性豊かに仕上がり、清々しい新年を感じました。

**新春交流会**

戸田真理子



一月二十一日に女性部恒例の新春交流会を開催いたしました。講師に農林水産省食事バランスガイドアドバイザーの山越信治先生をお迎えし、おせち料理に使われている食材の由来や、食からつながる人生の歩き方等、幅広いお話を聞きながら会員の交流を行ない、感心するばかりのひと時をすごしました。



## Illumination Festival in Minowa

### イルミネーション フェスタ★みのわ

つしまを中心に開催され、大勢の見物客で賑わいました。  
開催期間中、歩行者天国やチャレンジショップキ・ラ・ラ、夕市、いるみ寄席等を実施し、多くの皆様に楽しんでいただきました。

今や冬の名物史となったイルミネーションフェスタが十一月十三日～一月九日の五十八日間センターパークま



# 商工会の事業案内

商工会では、経営に関する不安や問題を解決するため、経営相談や金融相談をはじめ、各種事業を行っています。その一部を紹介するので、お気軽にご利用ください。(電話 79-2117)

## エキスパートパンフ事業

小規模企業及びそのグループの必要とする専門的な経営・技術・商工業振興等について、深い知識や技能等を有する専門家(診断士など)を、企業等の要請に応じて派遣し、適切な指導・助言を行います。相談は年間最大10回まで無料です。

なお、同事業とは別に3分の1の自己負担による県の診断事業もあります。

## 記帳継続指導

源泉税徴収事務、日々の帳簿のつけ方、税務申告関係のアドバイスなど、特に仕事を始めて間もない方や記帳が困難という方のための制度です。毎日の売上や仕入等を出納帳に記入するだけで、税務申告に必要な帳簿をすべてパソコンで作成する事務代行も行っています。正確なデータが健全な経営に役立ち信頼性が高まります。費用はわずかです。

## 税務・申告相談

個人青色申告者向け、7月の源泉税納付事務、12月の年末調整事務、決算書作成、所得税や消費税の確定申告事務など専門家を招聘しての個別指導会を行っていますのでお気軽にお出かけください。

## 労働保険事務組合による事務代行

商工会員だけが利用できる各種助成制度です。

- ・建設業関係技能講習等受講助成金
- ・商店街造成推進事業費補助金
- ・市場開拓見本市、特産展等参加助成金
- ・工業製品展示会出展支援助成金
- ・箕輪町アドバイザー制度活用

## 商工会の各種助成金

商工会の事務組合に労働保険の事務を委託されれば、事業主や家族従事者も労災保険に特別加入ができます。保険料は額にかわりなく3期に分割納付ができます。安価な手数料で事務処理の代行をいたします。

また、社会保険・労働保険の各種申請用紙なども取り揃えておりますのでご利用ください。

## 平成二十三年年度 定期総会のご案内

五月十九日(木)午後四時から地域交流センターにおいて定期総会を開催します。

昨年からの総会制に移行し、どなたでも出席して議決権を行使できるようにいたしましたので、是非出席してください。